

Datum: 04.05.2006

Az.: jo-kü

### **Beschlussvorlage – öffentlich -**

	Beratungsfolge	Datum
1.	Kulturausschuss	23.05.2006
2.		
3.		
4.		

**Betreff:**

Sachstandsbericht „Essen für das Ruhrgebiet - Kulturhauptstadt Europas 2010“

- Perspektiven für Bergkamen

**Bestandteile dieser Vorlage sind:**

1. Das Deckblatt
2. Die Sachdarstellung und der Beschlussvorschlag

Der Bürgermeister In Vertretung	
Mecklenbrauck Erster Beigeordneter	

Amtsleiter	Sachbearbeiterin	Sichtvermerk StA 20
	Jonas	

**Sachdarstellung:**

Am 11.04.2006 hat eine von der Europäischen Kommission eingesetzte Experten-Jury die Entscheidung getroffen, dass "Essen für das Ruhrgebiet die Kulturhauptstadt Europas 2010" sein wird.

Mit dieser Entscheidung hat sich das Ruhrgebiet mit seiner Idee vom "Wandel durch Kultur – Kultur durch Wandel" gegenüber der sächsischen Bewerberstadt Görlitz durchgesetzt. Die erforderliche Bestätigung des Jury-Votums durch den Europäischen Rat soll im November erfolgen.

Das Ruhrgebiet war als Europäische Kulturmetropole im Werden in das Rennen gestartet. Auf dem Weg dorthin ist der Titelgewinn ein Meilenstein.

Zur Vorbereitung und Durchführung der Kulturhauptstadt wird es eine eigene Gesellschaft mit einer unabhängigen Programmdirektion geben. Die Moderation und die letztendlichen Entscheidungen werden dort angesiedelt sein.

**Herr Jürgen Fischer** leitet seit 2002 das Bewerbungsbüro im Regionalverband Ruhrgebiet (RVR) und ist damit Chefkoordinator des Projektes "Essen für das Ruhrgebiet". Herr Fischer wird in seinem Sachstandsbericht unter anderem die Leitprojekte und den regionalen Ansatz der Bewerbung erläutern.

Die Stadt Bergkamen hat bereits Konzepte und Potentiale entwickelt und sieht die Chance, sich aktiv am Projekt "Kulturhauptstadt 2010" zu beteiligen. Im Anschluss an den Sachstandsbericht von Herrn Fischer werden Bergkamener Projektideen vorgestellt.

**Beschlussvorschlag:**

Der Kulturausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage der Verwaltung zur Kenntnis.